



Stiftung Landschaftsschutz Schweiz  
Fondation suisse pour la protection et l'aménagement du paysage  
Fondazione svizzera per la tutela del paesaggio  
Fundaziun svizra per la protecziun da la cuntrada

Communiqué de presse FP  
Berne, le 25 mai 2020

Communiqué relatif à notre rapport d'activité 2019

## **50e rapport d'activité de la Fondation suisse pour la protection et l'aménagement du paysage – un bilan positif pour la protection du paysage**

**La Fondation suisse pour la protection et l'aménagement du paysage (FP) est née en 1970. L'intention des fondateurs était de créer une organisation qui pourrait s'engager sans bureaucratie inutile, indépendamment et avec détermination en faveur des paysages de Suisse. A l'occasion de sa cinquantième année d'existence, la FP tire un bilan positif. Elle continue cependant de faire face à des défis majeurs.**

### **Action politique – la double initiative**

En mars 2019, en réponse à la situation critique qui prévaut dans les domaines de la biodiversité, de la culture architecturale et de la construction hors zone à bâtir, la FP a lancé avec d'autres organisations environnementales la double initiative Biodiversité et Paysage. Les réglementations en matière de construction en dehors des zones à bâtir ne suffisent pas à enrayer l'activité de construction galopante et la banalisation des paysages, comme le montrent notamment les bâtiments agricoles problématiques ou la vague de démolition d'anciennes fermes.

### **Expertise – le concept des paysages du canton de Schwyz**

Après le canton de Fribourg, la FP a soutenu en 2019 le canton de Schwyz dans l'élaboration d'un concept cantonal des paysages. Elle a également lancé le projet de recherche «New Alpiners», qui bénéficie d'un large soutien et a pour but d'étudier le travail communautaire moderne visant à préserver les paysages culturels.

### **Oppositions et recours – 70% de succès**

Comme chaque année, la FP a dû intervenir légalement en 2019 contre des projets de construction. 27 procédures juridiques ont pu être conclues l'an dernier, dont 19 (soit 70%) en faveur du paysage. La FP a déposé 44 nouvelles oppositions. Cette année encore, les thèmes concernés sont très divers (bâtiments agricoles, constructions non conformes à la zone, améliorations foncières, installations touristiques, etc.).

### **Projets concrets – 1.1 million de francs pour la revalorisation du paysage**

En 2019, grâce aux contributions de donateurs, la FP a pu soutenir des projets concrets à hauteur de 1,1 million de francs. Ces projets se situent principalement dans les régions de montagne et ont pour objet par exemple la restauration de murs en pierre sèche dans des paysages en terrasses ou la remise en état de bâtiments d'alpage, de chemins historiques et de canaux d'irrigation traditionnels. La FP compte actuellement 35 projets en cours.





Stiftung Landschaftsschutz Schweiz  
Fondation suisse pour la protection et l'aménagement du paysage  
Fondazione svizzera per la tutela del paesaggio  
Fundaziun svizra per la protecziun da la cuntrada

### **Publications et distinctions – le Paysage de l'année**

Le prix du «Paysage de l'année», distinction la plus importante de Suisse dans le domaine du paysage, est décerné depuis 2011. En 2019, la récompense a été attribuée aux forêts marécageuses de l'Ibergereg, dans le canton de Schwyz, concrètement à l'Oberallmeind-korporation et aux services cantonaux concernés. En 2020, pour marquer le 10e Paysage de l'année, un livre intitulé «Les plus beaux paysages de Suisse» a été publié aux éditions Weber Verlag (d/f).

Grâce à une collecte de fonds favorable, les comptes 2019 ont été clôturés sur un bénéfice de 160'000 francs.

Le rapport d'activité peut être consulté ou téléchargé sur [www.sl-fp.ch/rapport](http://www.sl-fp.ch/rapport).

FONDATION SUISSE POUR LA PROTECTION ET L'AMÉNAGEMENT DU PAYSAGE  
Raimund Rodewald, directeur  
079 133 16 39

